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孩子身体好好的，幼儿园老师
却给他们分发处方药“病毒灵”，所
有孩子集体吃。近 3 年时间里，陕
西西安一家私立幼儿园未告知家长
便私自给全园孩子服药，引起家长
的强烈不满，家长们更担心吃药会
对孩子产生副作用。10日，家长们
聚集到幼儿园讨说法。此事也引发
当地政府关注。11日，多部门组成
的调查组进驻幼儿园，园长和保健
医生已被警方控制。（相关新闻见
今日本报A15版）

事后幼儿园已经被控制，资产
也已冻结。相信，随着相关部门的
介入，其后续理赔也将有序进行。
只是，围绕此事，我们的反思不宜如
此迅速冷却，在事情有了解决契机
的时刻，还应该有更深入的反思。
为什么一间幼儿园，会去给园中的
孩子分发处方药“病毒灵”吃？这背
后究竟是经济利益的驱使，还是个
别保健医生的无知？种种疑问，盘
旋在每一个关心此事的人心中。从
目前已知的细节来看，我们只能肯
定，该幼儿园保健医生不具备给幼
儿开处方药的资质。

由此看来，幼儿园方面没有任
何的借口可以把此事简化为用药错
误，并借此推卸责任。因为，按照一
般的人力资源的操作程序，当该院
保健医生来这家幼儿园求职，其职
业相关信息便已进入该幼儿园相关
负责人审核范围，关乎其是否具备
相关资质，应该早在他们的掌握范
围之内。而该幼儿园，却一直没有

触及这个问题，这在事实上亦构成
了一种违规。因为，这说明他们有
过防患未然的机会，如果早一步配
置具备行医资质的医生，则此事发
生的几率可能会大幅度降低。

当然，必须注意的是，没病也吃
药的悲剧，不仅仅是这个无知的保健
医生一个人的事情，把所有的板子都
打在他身上，可以抒发愤怒之情，但
注定无助于预防下一个这样的事件
发生。纵观此事，缺失幼儿园保健医
生管理制度，是其中一个容易被忽视
的责任环节。其中尤其要追问的是，
当地的卫生主管部门，对辖区内的幼
儿园保健医生，究竟有多少了解？难
道一所儿童学校的用医情况，并非卫
生管理部门监管之范围？

我们知道基层的现实复杂，一
所幼儿园，可能由于待遇等问题，并
不能招来真正具备行医资质的保健
医生。而这种不具备资质却去做保
健医生的事情，在很多幼儿园也的
确存在。综合地说，这不是一个短
期可以扭转的现实。但这不代表，
我们可以对此轻易忽视。以负责的
态度去尝试解决这些事情，才是正
确的应对态度。建议当地卫生主管
部门，可以考虑辖区内的医院分点
负责幼儿园等方式，对口支援幼儿
园的行医，并建立起对幼儿园医务
行为的定期巡检制度。既注重监督
安全用药，又注重对用药领域可能
存在的利益勾兑情况，加强监管。
以此筑牢监督之环，尽量避免悲剧
重演。□晚报评论员 杨兴东
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去年两会伊始，就有
往届人大代表这样告诫新
代表委员：“你的不称职就
意味着 67 万人的缺席，你
的失语就意味着 67万人沉
默。”

人民日报官方微博也
说“代表委员沉默，就是人
民失语”。提到：在人民大
会堂共商国是，这是荣誉，
更是责任。如果只知道热
烈鼓掌、点头称是，人民民
主如何体现？质询政府，请
动真格；会场讨论，何惧观
点交锋？代表委员当铭记：
你沉默，就是人民失语；你
认真，民主才能运转起来！

诚然，“只知道热烈鼓
掌、点头称是”是种失语，但
个别代表委员甚至连鼓掌
点头都省了，要么缺席，要
么半道开溜。这些缺席的
代表委员都去哪儿了？群
众也不明真相，这些承载厚
重民意的代表委员们，似乎
也心安理得。

前些年，刘翔委员因连
续两年缺席两会，曾引发
广泛争议，被指失职，在浪
费政协委员参政议政的资
源。今年，刘翔终于虚心
接受民意，不仅来到了会
场，更是亲手撰写了提案

“开门办体育，能够让体育
回归生活化”，履行政协委

员的职责。
但今年的两会，依然有

不少缺席的代表委员。仅
政协委员这一块，就有 109
名委员缺席。这些缺席的
代 表 委 员 尽 管 有 各 自 未
能到场的理由和原因，但
他们的缺席，无疑是辜负
民 意 的 表 现 。 因 为 公 众
的期望是，这些缺席的代
表委员，如果想获得理解，
就应该将缺席的理由告知
公众。

与 这 种 两 会 自 始 至
终缺席的代表委员相比，
个别报过到的代表委员也
存在着失职的表现。比如
一种现象就值得重视，那
就是半路开溜的，比如本山
大叔。

在两会现场，赵本山委
员很是活跃。比如前些天，
本山大叔就邀请政协文艺
组部分委员集体观看“本山
大舞台”，最终被“大会组”
叫停。而在全国政协最后
一次小组讨论，本山大叔缺
席了，文艺 28 组组长陈晓
光面对该组48名委员仍有
17名委员未到场，无奈地说

“查一查赵本山干什么去
了”。

显然的是，两会不是
“本山大舞台”，代表委员们
也不是舞台下的观众，可以

想走就走。会场不是过场，
委员不是艺员。作为全国
政协委员，本山大叔们应该
有这样的常识和意识。委
员们的座位上只有空气，那
么 谁 来 代 表 民 众 参 政 议
政？“你的不称职就意味着
67万人的缺席，你的失语就
意味着67万人沉默。”虽然
这只是抽象的比喻，但作为
代表委员，应该意识到责任
重大。短短几天的两会都
缺席开溜，那怎能指望代表
委员们在平时能够恪尽职
守、代言民意？

代表委员沉默，就是人
民失语。同样的，代表委员
半道开溜，也意味着民意因
此缺席。参政议政是极其严
肃的政治活动，如果本山大
叔敬畏民意，有着使命意识，
就不会缺席或半道开溜，就
不会将进会场视为走过场。
代表委员参政议政走过场，
势必导致民意冷场。

也许，这些缺席开溜的
代表委员，确实很忙，或事
出有因。不过，既然承担了
使命，就应该尽心尽力，而
不是到两会现场报个到、混
个脸熟。用邀请委员看二
人转的时间多琢磨琢磨提
案，“本山委员”应该用为民
代言的热情，来证明没有被
民众错爱。□时言平

个别代表委员不能将会场当过场


